
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2020/00043            DEL  21/12/2020 

 

OGGETTO :    PARERE EX ART 55 SU REGOLAMENTO PER AFFIDAMENTO 

CONTRATTI PUBBLICI DI IMPORTO INFERIORE ALLE SOGLIE DI RILEVANZA 

COMUNITARIA 

 

L’anno duemilaventi il giorno 21 del mese di dicembre, alle ore 09:30 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBINANTE  Mariella SI  7 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 

2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 

3 BURDI  Vincenzo SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo SI 



 

4 CASCIONE  Giulio SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 

5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 

6 FUMAI  Domenico SI  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 12  su n. 12 consiglieri assegnati  

 



 

                             Il Presidente della 1 CCP, riferisce: 
 
Con nota prot 287030 del 10/12/2020 e successiva integrazione prot. 289705 del 
14/12/2020, la Ripartizione Stazione Unica Appaltante, Contratti e Gestione Lavori 
Pubblici ha inoltrato richiesta di parere, ex art 55 c4 del regolamento sul 
Decentramento Amministrativo, per l’approvazione della Proposta di Deliberazione 
Consiliare recante “Regolamento  per l’affidamento dei contratti pubblici di servizi e 
forniture di importo inferiore alle soglie di rilevanza comunitaria”. 
La 1 CCP ha esaminato la questione in data 16/12/2020,  come da verbale n. 204,  
e ha espresso parere favorevole a maggioranza dei suoi presenti. Anche la 2 CCP 
ha espresso parere favorevole a maggioranza, come da verbale n. 199 del 
16/12/2020. 
Esaminata la documentazione pervenuta, al fine di giungere ad una seria e 
motivata valutazione del parere che il Consiglio del Municipio è chiamato ad 
esprimere, acquisite tali indicazioni, tanto si rassegna al Consiglio per le definitive 
determinazioni in merito. 
 

                                         IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

 
- UDITA la relazione del Presidente; 
 
- PRESA VISIONE della documentazione pervenuta; 
 
- SENTITI i diversi interventi; 
 
- VISTI i verbali della 1 CCP n. 204 del 16/12/2020 e della 2CCP n. 199 del 
16/12/2020; 
 
- PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il      
parere del Direttore della Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 
 
- ASCOLTATA la proposta finale formulata dal Presidente; 
 
- VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 
 
 
 

      DELIBERA 

 
1) ESPRIMERE parere ………………. sulla proposta 
 
2) DARE MANDATO alla Direzione del Municipio di inviare per competenza alla 
Ripartizione Sua 

 

 

 



 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



Presidente 

Passiamo alla discussione del 4° punto all’ordine del 

giorno “ Parere ai sensi dell’art. 55 sul regolamento per 

l’affidamento dei contratti pubblici di servizio e 

forniture di importo inferiore alle soglie di rilevanza 

comunitaria”. La parola al presidente della prima Ccp. 

 

Consigliere.. 

Grazie, presidente. Con nota prot. 287030 del 10 /12/2020, 

e successive integrazione con sempre nota prot. n. 289705 

del 14 /12, la Ripartizione Stazione unica appaltante, 

Contratti e gestione lavori pubblici ha inoltrato richiesta 

di parere, ex art. 55 comma 4 del regolamento sul 

decentramento amministrativo  per l’approvazione della 

proposta di deliberazione consiliare recante il regolamento 

per l’affidamento dei contratti pubblici dei servizi e di 

forniture di importo inferiore alle soglie di rilevanza 

comunitaria. Presidente, a tale proposito ho scritto giusto 

due righe per poter, come dire, avere più chiaro il 

concetto che abbiamo trattato in Commissione quindi è stato 

approvato il nuovo codice dei contratti pubblici che 

disciplina gli appalti e le concessioni dei lavori dei 

servizi e forniture per la semplificazione e l’innovazione 

digitale, quindi il decreto semplificazioni, che ha 

temporaneamente sospeso il decreto legislativo n.50 del 

2016 fino al 31  Dicembre 2021, prevedendo in particolare 



per gli affidamenti sotto soglia la distinzione in fasce di 

importo inferiore a 75 mila Euro, la procedura viene 

negoziata senza bando previa consultazione di almeno cinque 

operatori economici, dove esistenti naturalmente, nel 

rispetto di un criterio di rotazione degli inviti che tenga 

conto anche di una diversa dislocazione territoriale delle 

imprese invitate, individuate anche in base ad indagini di 

mercato o tramite elenchi di operatori economici per 

l’affidamento di servizi e forniture compresi i servizi di 

ingegneria, architettura, per l’attività di progettazione, 

di pari importo o superiore a 75 mila euro, fino alle 

soglie di cui nello specifico art. 35 del d. lgs. n. 50 del 

2016. Comunque è sempre restato in vigore il d.lgs. n. 50 

del 2016 per l’acquisizione di servizi e forniture di cui 

allo stesso articolo 36, comma 2, lettera A, che cita 

testualmente per affidamenti di importi inferiori a 40 mila 

Euro mediante affidamento diretto anche senza previa 

consultazione di due o più operatori economici; nella 

lettera B invece, per affidamenti di importi pari o 

superiore a 40 mila euro ed inferiore alla soglia di 

rilevanza comunitaria, mediante procedure di affidamento 

previa consultazione ove esiste almeno cinque operatori 

economici individuati sulla base di indagini di mercato o 

tramite elenchi di operatori economici  nel rispetto del 

principio della rotazione degli inviti. Quindi poi sempre 

in materia di acquisizione di beni e servizi, la legge 296 



del 2006 dispone all’art. 1, comma 449, che tutte le 

amministrazioni statali, centrali e periferiche, compresi 

gli istituti, le scuole di ogni ordine e grado, le 

istituzioni educative, le istituzioni universitari nonché 

gli enti nazionali di previdenza e assistenza sociale, le 

agenzie fiscali, sono tenute ad approvvigionarsi 

utilizzando le convenzioni quadro. Gli Enti del servizio 

sanitario sono in ogni caso tenuti ad approvvigionarsi 

utilizzando le convenzioni regionali di riferimento qualora 

non siano operative e convenzioni regionali le convenzioni 

quadro stipulate dalla Consip S.p.A. l’art. 1 invece, al 

comma 450, prevede che le amministrazioni statali e 

centrali, periferiche, ad esclusione degli istituti, delle 

scuole di ogni ordine e grado, delle istituzioni educative, 

delle istituzioni universitarie nonché degli enti nazionali 

e di previdenza e assistenza sociale, le agenzie fiscali, 

per gli acquisti di beni di servizi di importo pari o 

superiore a 5 mila euro, al di sotto della soglia di 

rilievo comunitario, sono tenute a fare ricorso al mercato 

elettronico della pubblica amministrazione fermo restando 

gli obblighi e le facoltà previste dal comma 449 del 

presente articolo. Le altre amministrazioni pubbliche 

nonché le autorità indipendenti per gli acquisti di beni e 

servizi di importo pari o superiore a 5 mila euro ed 

importo inferiore alla soglia di rilievo comunitario, sono 

tenute a fare ricorso al mercato elettronico della pubblica 



amministrazione e ad altri mercati elettronici o al sistema 

messo a disposizione dalla centrale regionale di 

riferimento per lo svolgimento delle relative procedure 

tramite MEPA. Quindi il Comune di Bari si è dotato 

dell’apposito albo suddiviso per categorie  merceologiche e 

per fasce di importo di cui è responsabile la ripartizione 

stazione unica appaltante e dello stesso regolamento allo 

scopo di semplificare le procedure, di assicurare lo 

sviluppo dei processi di acquisto in termini temporali 

contenuti, consentendo quindi il perseguimento 

dell’efficienza e della economicità dell’azione 

amministrativa nonché un giusto equilibrio tra le procedure 

e l’entità di spesa nel rispetto appunto di principi di 

economicità, efficacia, tempestività, correttezza e 

trasparenza, quindi rotazione e parità di trattamento.  

Quindi a tale proposito la prima Ccp ha esaminato la 

questione in data 16/12, come da verbale 204 e ha espresso 

parere favorevole a maggioranza dei suoi presenti. Anche la 

seconda Ccp ha espresso parere favorevole a maggioranza 

come da verbale n. 199 del 16/12/2020. Esaminata appunto la 

documentazione pervenuta, al fine di giungere ad una seria 

e motivata valutazione del parere che il Consiglio del 

Municipio è chiamato ad esprimere, acquisite tali 

indicazioni, tanto si rassegna al Consiglio per le 

definitive determinazioni in merito. Grazie, Presidente.   

 



Presidente 

Grazie, presidente della prima Ccp, consigliere Maselli. 

Chiedo se ci sono interventi. Consigliere Fumai, vedo la 

mano alzata. Se non ci sono interventi… 

 

Consigliere Burdi 

Io faccio giusto una piccola precisazione. L’invito che 

faccio comunque, considerando anche i tempi, il periodo, il 

periodo pandemico, moderiamo un po’ i toni reciprocamente, 

ho sentito delle affermazioni fuori coro, fa il post su 

Facebook, altre cose che non mi va nemmeno di ripetere, 

siamo anche in un periodo natalizio e poi lo continua a 

dire e sottoscrivere, tutti noi abbiamo, vogliamo il bene 

al nostro territorio, qualche osservazione in meno a volte 

sarebbe anche più opportuna. Grazie.              

 

Presidente 

Grazie, consigliere Burdi. Vi chiedo se ci sono interventi 

pertinenti all’ordine del giorno che stiamo trattando. No. 

allora ci sono dichiarazioni di voto? Allora possiamo 

procedere con la votazione. Chiedo alla dirigente di 

procedere alla votazione tramite appello nominale.   

 

Direttore 

Bene, Presidente.   

Abbinante Mariella, astenuta. 



Balzano Giuseppe, favorevole. 

Burdi Vincenzo, astenuto. 

 

Cascione Giulio, favorevole. 

Favia Annalisa, favorevole. 

Fumai Domenico, favorevole. 

Maselli Giuseppe, favorevole.  

Menolascina Vito Antonio, favorevole. 

Quaranta Nicola, astenuto. 

Quaranta Michelangelo, non c’è. 

Saliano Vito, astenuto. 

Scardigno Orsola, favorevole. 

Presidente, favorevole.  

Allora abbiamo 7 più la presidente, 8 favorevoli, 3 

astenuti…sì, ha ragione, 4 astenuti e 8 favorevoli di cui 7 

Consiglieri più l’ottavo, il Presidente.  gli astenuti sono 

Abbinante, Burdi, Saliano e Quaranta Nicola…           

 

 

Presidente 

Allora il Consiglio del Municipio, udita la relazione del 

Presidente e presa visione della comunicazione pervenuta, 

con tutti gli altri interventi,uditi i verbali della prima 

Ccp, n. 204 del 16/12  e della seconda Ccp 199 del 16712, 

preso atto che sulla presente proposta di deliberazione è 

stato omesso il parere del direttore del Municipio 



trattandosi di un mero atto di indirizzo, ascoltata la 

proposta finale formulata dal presidente, visto il vigente 

regolamento sul decentramento amministrativo, delibera di 

esprimere parere favorevole sulla proposta con voti 8 

favorevoli e 4 astenuti; delibera di dare mandato alla 

direzione generale del Municipio e di inviare per 

competenza alla ripartizione Stazione unica  appaltante. 

Esauriti i punti all’ordine del giorno, la seduta, 

dottoressa, si può chiudere.  

 

Direttore 

La seduta del 21 Dicembre 2020 si chiude alle ore 11:26 per 

la precisione.  

 

Presidente 

Dottoressa, prima di autorizzare la chiusura desidero 

esprimere e  formulare gli auguri più cari per questo Santo 

Natale a tutti i Consiglieri, alla dirigente del Municipio 

che  poi parteciperà agli auguri di ..politica  all’ufficio 

e a tutte le famiglie. Grazie a voi tutti.  

 

Direttore 

Sì, porgo anche io i miei auguri a tutto il Consiglio e 

quindi poi ci daranno comunicazione del periodo di 

chiusura, poi mi arriverà.. ok, perfetto. Arrivederci.    

 



 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

06/04/2021 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 06/04/2021 

 Il Segretario verbalizzante 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 06/04/2021 al 20/04/2021. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 07/04/2021 

 Il Direttore di Municipio 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Luciana Cazzolla 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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